
Aos vinte dias do mês de março no ano de 2019, realizou-se nas 

dependências da Subprefeitura de São Mateus, a reunião do Conselho 

Participativo Municipal, deu-se início com o pronunciamento da 

Coordenadora Rose Gouveia, convidou os conselheiros presentes para 

compor a mesa e, a seguir fez a leitura da ata anterior. Na sequência  

informou as seguintes devolutivas: 

- A representante da Coordenação da Saúde de São Mateus se prontificou 

em verificar os CEPs  do Jardim Recanto Alegre e outros Bairros citados em 

reunião, devido a irregularidade de CEP, várias pessoas da comunidade 

continuam com dificuldades para atendimento médico e  vaga escolar; 

- A Conselheira Ironildes, informou que mudou a gerente da UBS Santa 

Bárbara e a mesma ficou de verificar os problemas anteriores que 

estavam acontecendo no que se refere a falta de equipamento para o 

dentista  executar o trabalho; 

-Coordenadora Rose Gouveia, orientou a comissão de conselheiros  

acompanhar as reuniões da saúde, a fim de tomar conhecimento das 

demandas feitas pelos os munícipes e solicitar soluções.  

Devido as diversas reclamações da má prestação de serviços do Hospital 

São Mateus este Conselho pode solicitar uma reunião com a direção do 

Hospital para tratar destas demandas feitas pelos os munícipes. 

- No que se refere ao Jardim Recanto Alegre o Subprefeito Roberto Bernal, 

solicitará  um agendamento na Secretária da Habitação para tratar do 

assunto Regularização Fundiária . 

- O interlocutor Sr. Sandro Leandro, informou a Comissão dos moradores 

do Jardim Recanto Alegre, se os mesmos tiverem interesse em que o 

vereador Gilson Barreto  agende com um técnico para acompanhar o 

assunto de Regularização Fundiária , caso a comissão tenha interesse em 

levar um outro engenheiro fica a critério desta comissão resolver ; 

- A Conselheira Ironildes informou que solicitou em 05/12/2018 e em 

fevereiro de 2019 também tem protocolo para se verificar  a necessidade 

em  analisar as condições da árvore próxima a EMEF Castor. Foi solicitado 

também  que próximo a EMEF  José Maria Whitaker se realize o corte de 



mato . O interlocutor Sandro informou que  no momento a Subprefeitura 

de São Mateus estão sem contrato com prestador de serviços. Em março 

será assinado um novo contrato com uma empresa. 

- O munícipe Jean, reclamou da Praça Osvaldo Luiz da Silveira, que se 

encontra com muitos galhos soltos caídos e existe uma nascente no local. 

Também solicita verificar a obra do monotrilho, devido estar atrapalhando 

a ciclovia, pois falta via compartilhada com a Avenida Ragueb Chofhi, a 

qual dá acesso ao Terminal São Mateus, pede solução para a mobilidade 

urbana no que se refere ao Terminal São Mateus em horário de Pico que 

atinge a Av. Mateo Bei ocasionando congestionamento, deixou como 

sugestão de verificar a possibilidade de incentivos para as empresas 

colocar estacionamento. 

- Conselheira Marlene agradece a Subprefeitura pela operação tampa 

buraco na Av. Mateo Bei, na altura do Supermercado Central. Disse-nos 

que no Córrego dos Germanos observou que à equipe de zeladoria já 

começaram a limpar. Reclamou que o Batalhão da PM situado no bairro 

Nova Conquista está em um local de difícil acesso a comunidade. 

Informou que foi convidada para fazer parte do conselho gestor desta 

UBS. E que dentro desta UBS existe uma árvore prestes a cair situada a 

Rua José Rodrigues Santarém. Na sequência destacou os demais locais que 

precisam de podas de  árvores a saber: Praça José Virginia Versona, a 

Praça do Colonial, a Praça da  Avenida André de Almeida  e a Rua 

Francisco de Santa Maria  na altura do No 2.359.   

- Sr. Antônio falou que  a Travessa Somos Todos Iguais, deve-se fazer 

reparos   e informou que na Praça  da mesma rua próximo ao ponto de 

ônibus  tem um árvore  em risco prestes a cair e pede uma análise dos 

órgãos competentes. 

Sr. Sandro falou das ações realizadas pela Subprefeitura nos bairros que 

sofreram enchentes ocorridas no Caboré, Vila Gil e bairros vizinhos onde à 

equipe atendeu mais de 120 ocorrências. A Subprefeitura de São Mateus, 

também pôde contar com o apoio da Ação Social Agentes do Bem, 

juntamente com os Conselheiros Ironildes Suzuki, Gildete Ribeiro, Marcelo 

Cardinalle e a coordenadora Rose Gouveia do CPM-SUB/SM que criaram 



este grupo, com objetivo de ensinar estas pessoas carentes aprender 

pescar e proporcionar a fazer mudança de hábitos, assertivos e de inseri-

las, no mercado de trabalho da melhor maneira. 

- Sr. Luiz  reclamou que no Km28 , os próprios funcionários da Ecourbis , 

estão deixando cair vários sacos com lixo na via pública , o mesmo se 

prontificou em tirar fotos da placa do caminhão para este conselho 

informar a empresa  e o mesmo fato acontece também no Jardim Alto 

Alegre . 

- Às 20h45min recebemos o Subprefeito Roberto Bernal, justificou que 

estava em outro evento enfim, conseguiu retornar para a reunião e se 

colocou a disposição dos presentes. 

- A Conselheira Fátima Magalhães, reclamou que temos solicitações da 

ILUME a mais de um ano sem ser atendida e citou a Rua Caminho do 

Pedestre localizada ao lado da E.E. Prof. Carlos Henrique Liberalli, precisa 

da instalação de 04 postes com lâmpadas e informou que o pedido foi 

realizado em 21/09/2018. 

- O Conselheiro Sr. Gil informou que ainda há famílias próximas ao córrego 

do  Caboré, e até o presente momento permanecem sem  projeto para o 

Córrego, próximo à Avenida  Jacú Pessêgo . 

- O Subprefeito Roberto Bernal, citou os fatos ocorridos em 16/02/2019 

no Distrito de São Mateus, por conta das intempéries, foram registrados 

05 deslizamentos de terras em áreas de ocupação irregulares, no Parque 

das Flores e Limoeiro dentre outros bairros  que pertencem a esta 

Subprefeitura, contudo fez contato com Subprefeito de Itaquera pois, 

também tiveram 4  áreas de riscos. Dentre às ações foi realizado cadastro 

com o setor da habitação, encaminhamentos as pessoas que ficaram em, 

abrigos além das doações diversas. Citou que a ILUME faz 02 anos e cinco 

meses que estão, com  contrato emergencial , o qual só prevê troca de 

lâmpadas explicou que tem uma agenda com a CET e  no que se refere a 

ciclovias o ideal seria acontecer uma audiência pública . Informou da 

drenagem que se fez necessário realizar no Aricanduva, aconteceu a 

remoção de algumas famílias e feita uma selagem. Aconteceu reunião no 

Tabor onde se verificou a necessidade de remover também algumas 



famílias em áreas de riscos R1, R2, E R4, estão nesta selagem. Explicou que 

devido a explosão demográfica fica difícil atender a demanda de todas as 

famílias que pertencem a esta Subprefeitura. Informou que a obra as 

SIURB iniciará assim que as famílias saírem. Informou que o Prefeito e o 

Secretário da Habitação acompanharam algumas áreas de riscos como o 

Parque das Flores. Devolutiva referente ao desmatamento na área da Av. 

Bento Guelf, o que se faz necessário são ações para conter estes crimes 

ambientais, pois temos áreas, que não tem IPTU e, é nestes locais 

impossibilitam aplicar multas. Apontou 03 pontos de bota fora onde às 

autoridades competentes estão cientes. 

 Referentes às podas de árvores o Subprefeitura de São Mateus informou  

encontra-se 05 meses com serviços em atrasos. Referente equipe manual 

de córregos tem que atender 150 córregos e seus afluentes. Temos 700 

árvores com laudos para realizar a execução, 40 árvores caíram em nossa 

região. Referente à poda de árvores é realizada normalmente uma poda 

por dia. Alguns casos precisa acionar o corpo de bombeiro, ou seja, 80 % 

de equipe por se localizarem  próxima a fiação , por isso tem casos que se 

faz necessário aguardar a equipe da ENEL. Citou a falta de Projetos de 

Urbanização, a prefeitura está verificando projetos para atender esta 

demanda. Referente à mobilidade urbana precisa de um projeto para  que 

possa atender os Distritos. Anunciou que já  existe Comissões na Região 

que fazem trabalhos junto com esta Secretária . Com relação aos entulhos, 

temos 150 pontos de ECOPONTO, porém temos bairro como o Jardim 

Santo André que uma boa parte da população desconhece a existência 

destes descartes de entulhos da Rua Lima Bonfante o ideal seria criar 

ações educacionais para conscientizar os moradores de fazer os descartes 

nos ECOOPONTOS. Foi citado o Projeto Reciclar para capacitar. Informou 

que a Subprefeitura tem uma planilha com a programação anual de 

zeladoria.  


